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Usuario denuncia “hackeo” de tres cuentas bancarias 

La pandemia por el Covid ha trastocado a la población en general en la salud, el 

empleo, la economía, la convivencia social, lo educativo, etcétera, pero al contador 

público Catalino Narváez Lugo le ha traído un problema más y muy serio: tan solo 

entre julio y octubre de 2020 fueron “saqueadas” tres de sus cuentas bancarias por 

un monto de 66,402.70 pesos. 

Esto fue mediante 25 compras a Amazon, dos retiros en cajero automático y una 

disposición de efectivo en una tienda de conveniencia, operaciones que él no 

efectuó y no reconoce. 

El banco en cuestión se niega hacerse responsable, pese a que en dos de las tres 

quejas interpuestas ante la Comisión Nacional de Usuarios de Servicios Financieros 

(Condusef) le dan la razón al denunciante. 

Un tercer dictamen, respecto a una denuncia por un monto de $24,932.21, está en 

vías de resolverse. 

Sin embargo, y pese a que ya existen dos dictámenes de la Condusef por dos 

denuncias procedentes a favor del denunciante desde principios de diciembre de 

2020, a la fecha la institución bancaria no le ha devuelto a Narváez Lugo ni siquiera 

los $41,470.49 que corresponden al monto de lo sustraído de las cuentas ni los 

intereses correspondientes. 

Entrevistado en su oficina, Catalino Narváez lamentó que el banco se desentienda 

del problema y, peor aun, lo responsabilice a él por el desfalco, al declarar 

improcedentes las tres quejas que presentó ante la institución bancaria por cargo 

no reconocidos. 

“Cuando se dan situaciones como estas el banco no nos cree a los afectados, pero 

los afectados sí tenemos que creer en el banco cuando éste nos indica que no es 

responsable de algo que a todas luces es una falla en sus protocolos de seguridad, 

y que nos deja en un estado de indefensión a los usuarios”, comentó. 

“El fraude es tan grande y evidente que no hay duda de que personas al interior del 

banco están coludidas con ‘hackers’ que se apoderan del patrimonio de quienes 

tienen depositada su confianza en la institución, y que son despojadas de su dinero 

sin que el banco asuma su responsabilidad”, añadió. 

https://www.yucatan.com.mx/merida/usuario-denuncia-hackeo-de-tres-cuentas-bancarias
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“No me han devuelto nada a pesar de que hay dictámenes de Condusef que me 

dan la razón, incluso la Suprema Corte de Justicia de la Nación se ha pronunciado 

al respecto de otros casos similares a nivel nacional”. 

Para la Corte, dijo, “los bancos son responsables del resguardo del patrimonio de 

sus clientes y cuando por fallas en sus protocolos de seguridad éstos son 

vulnerados, tienen la obligación de reponer a los cuentahabientes el monto 

sustraído y los intereses que se hubiesen generado durante el tiempo que el capital 

haya permanecido fuera de la cuenta”. 

Relato del delito 

La triste experiencia del contador se remonta a mediados de julio pasado, cuando 

a la cuenta de su despacho, Narváez y Asociados, le cargaron siete presuntas 

compras en línea en Amazon y una disposición de efectivo desde un cajero ajeno a 

su banco, de acuerdo con el estado de cuenta del mes en las fechas 10, 13 y 14, 

todo por un monto de $20,262.85. 

Ante esta situación interpuso la denuncia correspondiente ante el banco por cargos 

no reconocidos. 

Una segunda cuenta del mismo banco, donde se le deposita su pensión, también 

presentó cargos no reconocidos entre el 19 de junio y el 1 de agosto, en cinco 

movimientos por un monto de $21,207.11, producto de tres compras en Amazon, 

un retiro desde un cajero ajeno a su banco y una disposición de efectivo desde una 

tienda de conveniencia de Pensiones. 

El hecho también motivó una denuncia ante el banco por operaciones no 

reconocidas, mismas que para efectos de la institución financiera no solo no 

procedieron, sino que responsabilizaron al cuentahabiente de la pérdida de su 

patrimonio. 

Debido a la pandemia, interponer una denuncia ante la Condusef y la Fiscalía 

General del Estado fue un proceso lento y complicado para el entrevistado. 

Lo peor estaba por llegar. Fue “hackeada” una tercera cuenta, también del despacho 

Narváez y Asociados: del 7 al 12 de octubre se cargaron compras por $18,568.19 y 

al cierre del mes el desfalco ya era de $24,932.24, producto de 15 compras a 

Amazon no reconocidas. 

De nuevo se hizo la denuncia al banco y, al igual que en las dos anteriores, el 

organismo se desligó de toda responsabilidad y culpó al cliente de los hechos. 

El contador Narváez optó entonces por retirar los fondos que aún quedaban en las 

cuentas y creó nuevas. 
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Las cuentas “hackeadas” permanecen activas para efectos de las investigaciones 

que realicen las autoridades financieras y fiscales porque, además de la Condusef, 

hay denuncias por los tres casos ante el Sistema de Administración Tributaria (SAT). 

A principios de diciembre pasado la Condusef le hizo llegar al quejoso los 

dictámenes en relación con los dos primeros casos. 

A su favor 

En lo que se refiere a la cuenta del despacho Narváez y Asociados, desfalcada con 

$20,262.85, el titular de la Unidad de Atención a Usuarios de Condusef, el licenciado 

José Alberto Pinto Escamilla, establece que la queja del afectado procede y que el 

banco debe reponer el monto sustraído vía compras en línea y retiro desde un cajero 

ajeno al banco. 

En un segundo dictamen, de la cuenta personal para depósito de pensión del 

afectado por el desfalco de $21,207.11, la misma instancia establece: 

“Se ordena registro de pasivo contingente el cual debe acreditarse en un plazo 

máximo de tres días hábiles para constancia ante la Comisión Nacional Bancaria y 

de Valores y la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon)”. 

O sea, el banco tiene tres días hábiles para reponer el monto desfalcado, hecho del 

que debe quedar constancia ante las citadas instancias; de no hacerlo la Prodecon 

establece una sanción contra la institución bancaria. 

Queda pendiente un tercer dictamen. El contador Narváez está citado el día 22 

próximo en la Condusef para hablar al respecto. 

“Hasta ahora el banco no ha cumplido con los dictámenes; quiero que este hecho 

se haga público porque sucede mucho, más de lo que la gente cree, en perjuicio de 

muchas personas que de un día para otro se ven despojadas de su patrimonio, y el 

banco se lava las manos y no se hace responsable”. 

Ahora el contador le exige al banco no solo la reposición de las sumas sustraídas 

ilegalmente de sus cuentas, sino también los intereses generados y que en justicia 

le corresponden, así como una compensación por todos los gastos que le ha 

generado el seguimiento de su caso. 

“Mi buen nombre y mi prestigio están en juego, de ningún modo puedo dejar pasar 

por alto este quebranto a mi patrimonio, yo no lavo dinero ni cometo delitos fiscales 

y de ningún tipo, de modo que llevaré las cosas hasta sus últimas consecuencias”, 

advirtió.— EMANUEL RINCÓN BECERRA 
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Delito cibernético 

Al contador público Catalino Narváez Lugo le “hackearon” tres cuentas bancarias 

por un monto de 66,402.70 pesos. 

Elude responsabilidad 

“Cuando se trata de un desfalco, el banco no cree en la queja de los clientes, pero 

los clientes sí tenemos que creer la resolución del banco. Es obvio que cuando el 

banco es el propio juez nunca aceptará que es responsable del dinero que se 

sustrae ilegalmente de las cuentas”, dijo. 

Desacato 

“Desafortunadamente cuando interviene una autoridad financiera, de todas 

maneras el banco no acata lo que establecen los dictámenes, lo cual es frustrante”, 

subrayó. Tiene una cita con la Condusef el próximo día 22. 
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Anexo 14 de la Resolución Miscelánea Fiscal para 2021, publicada el 29 de 

diciembre de 2020. 

 

 

ANEXO 14 «Donatarias autorizadas» Resolución Miscelánea Fiscal 2021, DOF 

12/01/2021 

ANEXO 14 de la Resolución Miscelánea Fiscal para 2021, publicada el 29 de 

diciembre de 2020. 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- 

HACIENDA.- Secretaría de Hacienda y Crédito Público.- Servicio de Administración 

Tributaria. 

Anexo 14 de la Resolución Miscelánea Fiscal para 2021 

CONTENIDO 

 

* Información generada desde el 01 de enero hasta el 03 de diciembre de 2020, de 

conformidad con el artículo 36-Bis del CFF. 

1. Autorizaciones. 

2. A. Organizaciones civiles y fideicomisos asistenciales (artículo 79, fracción 

VI de la Ley del ISR) 

B. Organizaciones civiles y fideicomisos educativos (artículo 79, fracción X 

de la Ley del ISR) 

C. Organizaciones civiles y fideicomisos para la investigación científica o 

tecnológica (artículo 79, fracción XI de la Ley del ISR) 

 

 

 

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5609705&fecha=12/01/2021
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5609705&fecha=12/01/2021
http://www.amcp.mx/anexo-14-donatarias-autorizadas-resolucion-miscelanea-fiscal-2021-dof-12-01-2021/
http://www.amcp.mx/anexo-14-donatarias-autorizadas-resolucion-miscelanea-fiscal-2021-dof-12-01-2021/
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SAT lanza aplicación para facturar IVA del 8% en frontera sur 

A partir de hoy, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) pondrá a disposición 

de los contribuyentes una aplicación electrónica para los interesados en presentar 

el aviso para gozar de los beneficios fiscales en materia de IVA y del Impuesto Sobre 

la Renta (ISR) en la frontera sur y norte del país. 

Esta será la primera vez que los contribuyentes de la frontera sur podrán facturar 

con una tasa del IVA del 8%, en vez de la general del 16%, como parte del decreto 

que firmó el presidente Andrés Manuel López Obrador en noviembre pasado, 

cuando extendió el vigente para la región del norte hasta el 2024. 

Será para los contribuyentes de 22 municipios de cuatro estados de la región sur 

que vendan bienes, presenten servicios independientes, otorguen el uso o goce 

temporal de bienes en los locales o establecimientos de la región sur. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/sat-lanza-aplicacion-para-facturar-iva-del-8-en-frontera-sur


                                                                                                                                                                                    

22 
 

 

SAT facilita app para los estímulos fiscales de la frontera norte y sur 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) puso a disposición de las y los 

contribuyentes una aplicación electrónica para presentar los avisos de los beneficios 

fiscales en la frontera norte y sur del país. 

A través de un comunicado de prensa el SAT indicó que esto se da, luego de que 

el 30 de diciembre de 2020 se publicó en el Diario Oficial de la Federación del 

Decreto donde se modifica el diverso de estímulos fiscales para región fronteriza 

norte y el Decreto de estímulos fiscales región fronteriza sur. 

El organismo detalló que aquellos contribuyentes que, al 31 de diciembre de 2020, 

se encuentren activos en el Registro Federal de Contribuyentes y cuenten con el 

estímulo fiscal en materia del impuesto al valor agregado (IVA), contenido en el 

Decreto de estímulos fiscales región fronteriza norte, podrán facturar con una tasa 

de 8 por ciento de IVA, a partir del 1 de enero de 2021 y hasta el 2024.  

 

 

 

SAT abre app para tramitar estímulos fiscales 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) habilitará una aplicación móvil para 

que los contribuyentes de la región fronteriza norte y sur del país conozcan sus 

beneficios fiscales. 

La finalidad de esta herramienta, según el organismo, es dar a conocer los estímulos 

fiscales relacionados al Impuesto sobre la Renta (ISR) e Impuesto al Valor Agregado 

(IVA) que serán válidos a partir de 2021 y hasta 2024. 

 “El SAT pondrá a disposición de las y los contribuyentes, a partir del 11 de enero 

del 2021, la aplicación electrónica mediante el cual se presentarán los avisos para 

aplicar los beneficios fiscales relativos al ISR e IVA”, dijo la institución en un 

comunicado. 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/1/11/sat-facilita-app-para-los-estimulos-fiscales-de-la-frontera-norte-sur-243802.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/sat-abre-app-para-tramitar-estimulos-fiscales-6230547.html
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SAT lanza app para beneficios fiscales en frontera norte 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que a partir de este  11 de 

enero del 2021 pone a disposición de los contribuyentes la aplicación electrónica 

mediante la cual se presentarán los avisos para aplicar los beneficios fiscales 

relativos al Impuesto sobre la Renta (ISR) e Impuesto al Valor Agregado (IVA) en la 

frontera norte. 

En un comunicado, indicó que, a partir del 1 de enero de 2021, aquellos 

contribuyentes que, al 31 de diciembre de 2020, se encuentren activos en el 

Registro Federal de Contribuyentes y cuenten con el estímulo fiscal en materia del 

IVA, contenido en el decreto de estímulos fiscales región fronteriza norte, podrán 

facturar con una tasa de 8 por ciento este gravamen. 

El SAT puntualizó que este beneficio se encontrará supeditado al cumplimiento de 

los requisitos establecidos para tal efecto en el decreto. 

 

Emisión de factura electrónica del SAT crece 258% en 9 años 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) fue una de las primeras autoridades 

fiscales entre los países de América Latina y el Caribe en implementar el uso de la 

factura electrónica, en nueve años, la emisión de comprobantes fiscales ha crecido 

258 por ciento. 

De acuerdo con información del órgano fiscalizador, en 2011 el número de 

comprobantes emitidos mediante factura electrónica fue de mil 782.5 millones y en 

2020 (cifra a octubre) alcanzó una cifra de 6 mil 382.1 millones, lo que implica un 

crecimiento de 258 por ciento en 2020, con respecto al número de comprobantes 

emitidos en 2011. 

De esta manera, en 2011 el registro del número de emisores con factura electrónica 

fue de 332 mil 315 y en 2020 (cifra a octubre) ya estaban registrados 9.6 millones 

de emisores, esto implica que el número de emisores se ha incrementado más de 

veinte veces. 

Facturación electrónica, clave para modernización de sistema tributario 

Al respecto, el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) señaló en un estudio que 

la experiencia de más de 15 países de América Latina y el Caribe, incluido México, 

muestra que la implementación de la factura electrónica se ha convertido en un 

instrumento clave para la modernización de las administraciones tributarias, 

combatir el fraude fiscal y facilitar el cumplimiento tributario. 

https://www.milenio.com/negocios/sat-lanza-app-beneficios-fiscales-frontera-norte
https://www.milenio.com/temas/sat
https://www.milenio.com/negocios/emision-factura-electronica-sat-crece-258-9-anos
https://www.milenio.com/temas/serviciodeadministraciontributaria
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Procesos fiscales contra corrupción de red del exgobernador trascenderán la 

administración 

La Secretaría de Hacienda del Gobierno del Estado anunció que el combate a los 

delitos fiscales trascenderá a la actual administración, gracias a los convenios de 

colaboración administrativa en Materia Fiscal Federal Vigente y el que fue firmado 

el pasado 4 de agosto de 2020 con la Procuraduría Fiscal de la Federación, en el 

marco de la Operación Justicia para Chihuahua. 

Dichos convenios obligarán a la siguiente administración a dar seguimiento y 

cumplir con la normativa en cada uno de los 27 esquemas de evasión fiscal que 

fueron detectados y documentados en la investigación a la red de corrupción del 

exgobernador, ya que existen procedimientos establecidos sujetos a evaluación. 

La Secretaría de Hacienda informó que la actual administración cerrará a tambor 

batiente con suficiente personal involucrado tanto en las auditorías, procedimientos 

de ejecución y litigios, así como con la colaboración de diversas instancias como el 

Servicio de Administración Tributaria (SAT), la Comisión Nacional Bancaria y de 

Valores y la Procuraduría Fiscal, para recuperar lo más posible de los recursos que 

fueron fiscalmente evadidos. 

 

SAT inicia vigilancia en compras con tarjetas 

A partir de este enero de 2021 el Servicio de Atención Tributaria puso en marcha el 

enlace de todas las compras que los contribuyentes hacen con tarjetas crédito y 

débito. La cual generará una factura electrónica automática con el objetivo de evitar 

discrepancias fiscales. 

Que no es más que tener un control de lo que gana con lo que gasta el contribuyente 

y detectar evasiones al fisco. 

Esta medida había sido anunciada en 2019 para entrar en vigor en 2020, pero fue 

cancelada, en 2021 entrará en vigor. 

Por lo que gastar más de lo que gana podría traer problemas a los contribuyentes, 

ya que más que nunca se intensificará la vigilancia de los movimientos con el dinero 

plástico. 

De esta forma el contribuyente tiene que tener enlazado su sistema, que es el pago 

de tarjeta de crédito o débito con el banco y que a su vez lo enlaza con el SAT, 

ahora ya todos los bancos deben tenerlo porque es una obligación, mencionó el 

especialista en temas fiscales, Juan Ramón Salas. 

http://www.chihuahua.gob.mx/contenidos/procesos-fiscales-contra-corrupcion-de-red-del-exgobernador-trascenderan-la
http://www.chihuahua.gob.mx/contenidos/procesos-fiscales-contra-corrupcion-de-red-del-exgobernador-trascenderan-la
https://www.elsoldetampico.com.mx/local/sat-inicia-vigilancia-en-compras-con-tarjetas-6229822.html
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SAT actualiza lista de plataformas digitales 

En días pasados, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) dio a conocer la 

lista actualizada, de las empresas que pertenecen al Régimen de Plataformas 

Digitales de residentes en el extranjero, sin establecimiento en México, que 

proporcionan servicios digitales a receptores ubicados en el país y que se 

encuentren inscritos en el Registro Federal de Contribuyentes (RFC). 

De acuerdo con la Ley del Impuesto al Valor Agregado (IVA), las empresas que 

residen en el extranjero y que proporcionan servicios digitales a clientes ubicados 

en el territorio nacional, deben estar inscritos en el RFC ante el SAT. 

Dicha inscripción en el registro debe realizarse dentro de los 30 días siguientes 

contados a partir de la fecha en que se proporcionen por primera vez los servicios 

digitales a un receptor ubicado en el territorio nacional. 

 

Es oficial: en tu próxima quincena te quitarán menos de ISR y recibirás más dinero 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) publicó este lunes en el Diario Oficial 

de la Federación (DOF) las tablas que establecen las tarifas del Impuesto Sobre la 

Renta (ISR) que estarán vigentes en 2021 para las personas físicas, con lo que se 

oficializa que este año verán una disminución del impuesto en sus recibos gracias 

a la inflación. 

Como adelantó El Financiero el pasado 17 de diciembre de 2020, el fisco publicó 

hoy lunes 11 de enero el Anexo 8 de la Resolución Miscelánea Fiscal (RMF) para 

2021, el cual contiene las tarifas para el cálculo del impuesto que reconocen el 

efecto inflacionario que marca la propia Ley del ISR. 

La Ley del ISR prevé que las tarifas que se aplican en el cálculo del impuesto que 

pagan las personas físicas se actualicen de conformidad con el aumento 

inflacionario cuando este rebase 10 por ciento desde la última ocasión que hubiera 

sido actualizada. 

La última vez que estas tarifas se actualizaron fue en diciembre de 2017, por lo que 

la actualización se hizo efectiva a partir del 1 de enero de 2018. 

 

 

 

https://mundoejecutivo.com.mx/apps/2021/01/11/sat-actualiza-lista-de-plataformas-digitales/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/es-oficial-en-tu-proxima-quincena-te-quitaran-menos-de-isr-y-recibiras-mas-dinero
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Restauranteros de CDMX consiguen exentar pago de impuestos por 20 mdp 

En una primera mesa de negociación entre la industria restaurantera y las 

autoridades de la Ciudad de México, los empresarios consiguieron que no pagarán 

el Impuesto Sobre Nómina (ISN) correspondiente al mes de enero, un estimado de 

20 millones de pesos, se informó en un comunicado emitido por la Secretaría de 

Gobierno de la Ciudad de México (SEGOB-CDMX). 

“Enfrentar esta pandemia es responsabilidad de todos y sólo de esta manera 

podremos revertir sus efectos, por lo que nunca vamos a dejar de tener y proponer 

el diálogo. Por eso, instalaremos las mesas de trabajo que sean necesarias para 

llegar a un acuerdo”, informó Fadlala Akabani, titular de la Secretaría de Desarrollo 

Económico (Sedeco).  

La próxima mesa de trabajo se llevará a cabo el miércoles 13 de enero, donde se 

determinará una posible fecha de reapertura de restaurantes. 

 

La herencia de Maradona: la decisión que podría obligar a que los herederos 

paguen una deuda de 26 millones de euros al fisco italiano 

Las causas que se desataron luego de la muerte de Diego Maradona no tienen 

respiro ni siquiera en la feria judicial. Mientras se siguen investigando las causas de 

su muerte en la Justicia penal de San Isidro, también hubo movimientos en el 

expediente de su herencia. El jueves, el juez subrogante Aníbal Villata habilitó la 

feria judicial para solicitarle a Matías Morla información complementaria sobre 

bienes, contratos y cuentas del Diez en una resolución que contó con seis ítems: el 

sexto fue el que encendió las luces de alerta. 

En ese punto, el magistrado de la Justicia civil y comercial de La Plata pidió datos 

sobre deudas contraídas por Maradona en sus últimos años. Según pudo 

saber Infobae de fuentes cercanas al caso, Morla deberá informar sobre la que 

tenía Diego con el fisco italiano. “Brindar información tendiente a conocer las 

deudas de carácter impositivo que se encuentren sujetas a convenio, moratoria, 

etcétera o bien en vía judicial”, es lo que escribió Villata en la resolución que firmó 

el jueves por la mañana. Eso incluye la deuda con el fisco italiano que Maradona 

contrajo en su época de futbolista del Napoli entre 1984 y 1991 a raíz de impuestos 

impagos y posteriores intereses. 

 

 

 

elfinanciero.com.mx/economia/restauranteros-de-cdmx-consiguen-exentar-pago-de-impuestos-por-20-mdp
infobae.com/sociedad/policiales/2021/01/11/la-herencia-de-maradona-la-decision-que-podria-obligar-a-que-los-herederos-paguen-una-deuda-de-26-millones-de-euros-al-fisco-italiano/
infobae.com/sociedad/policiales/2021/01/11/la-herencia-de-maradona-la-decision-que-podria-obligar-a-que-los-herederos-paguen-una-deuda-de-26-millones-de-euros-al-fisco-italiano/
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Suman 134,368 muertes por coronavirus en México; hay un millón 541,633 casos 

La Secretaría de Salud informó este lunes que ya son 134 mil 368 las personas 

fallecidas por el nuevo coronavirus SARS-COV-2 en México. 

Además, los casos confirmados ascendieron a un millón 541 mil 633, detalló José 

Luis Alomía, director general de Epidemiología. 

Mientras tanto, los casos activos estimados de la enfermedad COVID-19 

aumentaron a 84 mil 161. 

 

 

 

Hay 2 casos sospechosos de variante más contagiosa 

Hasta el momento, sólo se tiene confirmado un caso en el país con la nueva variante 

del virus SARS-CoV-2 importada de Reino Unido, y dos casos sospechosos que 

aún no han sido ratificados, dijo el director general de Epidemiología, José Luis 

Alomía. 

“Si bien es cierto hay dos casos sospechosos de Covid-19 que están estudiándose 

en Tamaulipas, hasta el momento de entrar a la conferencia no se tenían los 

resultados”, dijo durante la reunión vespertina de medios en Palacio Nacional. 

Agregó que en el caso sospechoso en Nuevo León que informó el secretario de 

Salud local, hoy se enviará la muestra al Instituto de Diagnóstico y Referencia para 

proceder con la secuenciación correspondiente y confirmar la presencia de una 

nueva variante. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/suman-134-368-muertes-por-coronavirus-en-mexico-hay-un-millon-541-633-casos
https://www.razon.com.mx/mexico/confirmado-2-analisis-nueva-cepa-419405
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México, el quinto país exportador de productos para combatir el COVID-19 durante 

primer semestre de 2020 

Durante la primera mitad del 2020, México se ubicó como el quinto mayor 

exportador de productos médicos críticos para combatir el COVID-19 a nivel global, 

reveló un informe de la Organización Mundial del Comercio (OMC). 

Los productos médicos críticos tomados en cuenta por la OMC incluyen 

desinfectantes, máscaras faciales, guantes, jabones de mano, oxímetros, gafas, 

esterilizadores, ventiladores, mascarillas, entre otros. 

México exportó seis mil 259 millones de dólares de este tipo de productos durante 

la primera mitad de 2020, lo que representó un incremento de 8.4 por ciento en 

comparación del mismo periodo de 2019. 

 

 

Vacunación masiva contra COVID en México: Así se distribuirán dosis de Pfizer que 

llegan este martes 

El Gobierno de México presentó el plan para distribuir desde este mismo martes las 

439 mil 725 dosis de la inyección de Pfizer contra el COVID-19 que llegarán a la 

Ciudad de México. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador subrayó que, con estas dosis, las 

autoridades sanitarias podrán iniciar la vacunación masiva contra el virus SARS-

CoV-2 en toda la República Mexicana. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/mexico-el-quinto-pais-exportador-de-productos-para-combatir-el-covid-19-durante-primer-semestre-de-2020
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/mexico-el-quinto-pais-exportador-de-productos-para-combatir-el-covid-19-durante-primer-semestre-de-2020
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/vacunacion-masiva-contra-covid-en-mexico-asi-se-distribuiran-dosis-de-pfizer-que-llegan-este-martes
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/vacunacion-masiva-contra-covid-en-mexico-asi-se-distribuiran-dosis-de-pfizer-que-llegan-este-martes
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/vacunacion-masiva-contra-covid-en-mexico-asi-se-distribuiran-dosis-de-pfizer-que-llegan-este-martes
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Cofepris analiza expediente para aprobar uso de emergencia de la vacuna rusa 

Sputnik V: López-Gatell 

 

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, 

informó este martes que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos 

Sanitarios (Cofepris) ya tiene el expediente de la vacuna rusa contra Covid-

19 denominada Sputnik V y decidirá en los próximos días aprobar su uso de 

emergencia en el país. 

“México había tenido dificultad para acceder a información de esta vacuna (Sputnik 

V). Sin embargo, tuvimos acceso facilitado por Argentina al expediente que incluye 

los resultados de la Fase 3, que próximamente será publicado en una revista 

especializada (…). El expediente ya se encuentra en revisión desde el fin de 

semana por Cofepris y en fecha muy próxima será tomada la decisión respecto a la 

autorización de uso de emergencia”, dijo López-Gatell en conferencia de prensa. 

 

 

15 millones de adultos mayores serán vacunados contra COVID-19 entre enero y 

abril: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador comentó este martes que ya ha 

iniciado el programa nacional de vacunación contra el COVID-19, por lo que entre 

este mes y hasta más tardar abril, cerca de 15 millones de adultos mayores recibirán 

la dosis correspondiente. 

"Hemos iniciado ya el programa de vacunación contra COVID, en términos 

generales, se trata de vacunar a todos los mexicanos y también a residentes de 

países extranjeros en México. (...) Terminando de vacunar al grupo de trabajadores 

de la salud, vamos a iniciar la vacunación de adultos mayores, es el otro grupo 

prioritario. Se calcula que vamos a vacunar de este mes de enero a más tardar el 

mes de abril, a 15 millones de adultos mayores", apuntó. 

El mandatario federal consideró que, si se vacuna a los y las adultas mayores, 

quienes son población vulnerable ante la enfermedad, se estaría disminuyendo la 

mortalidad por COVID-19 en 80 por ciento. 

 

https://latinus.us/2021/01/12/cofepris-analiza-expediente-uso-emergencia-vacuna-rusa-covid-sputnik/
https://latinus.us/2021/01/12/cofepris-analiza-expediente-uso-emergencia-vacuna-rusa-covid-sputnik/
https://latinus.us/writer/alfredocruz/
https://latinus.us/writer/alfredocruz/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/15-millones-de-adultos-mayores-seran-vacunados-contra-covid-19-entre-enero-y-abril-amlo
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/15-millones-de-adultos-mayores-seran-vacunados-contra-covid-19-entre-enero-y-abril-amlo
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Ordena juez cambiar plan de vacunación 

Un juez federal ordenó ayer al gobierno modificar su estrategia de vacunación 

contra Covid-19, que calificó de "simplista", para dar prioridad a personas en riesgo 

por enfermedades crónicas, sin importar su edad. 

 

 

Recibirá México 436 mil vacunas y da mensaje López Obrador 

A unas horas de que arribe a nuestro país un nuevo cargamento de vacunas de 

Pfizer con 436 mil dosis, el presidente Andrés Manuel López Obrador encabeza su 

tradicional conferencia matutina. 

Desde Palacio Nacional se prevé que el mandatario hable sobre este lote enviado 

desde Bélgica y el cual será distribuido en todo el país para vacunar al personal 

médico que combate al Covid-19 e iniciar con los adultos mayores. 

Se espera que el secretario de Salud, Jorge Alcocer, informe sobre el provocó de 

seguridad para el Gabinete presidencial con el objetivo de evitar contagios por 

Covid-19, tal como lo anuncia el Ejecutivo federal ayer. 

 

 

Buscan en NL voluntarios para Fase III de vacuna alemana 

Anuncia el Sistema de Salud del Tecnológico de Monterrey, que a finales de enero 

será parte de la fase 3 de la vacuna alemana CuraVac.  

La convocatoria será para 2 mil ciudadanos que deseen participar, para esto deben 

ser personas sanas, nacidos en Nuevo león y mayores a 18 años.  

Otro requisito es que los voluntarios no tengan intenciones de vivir fuera de la 

ciudad durante un año, esto porque luego de aplicarles la  vacuna deberá acudir a 

5 consultas, tomar tres llamadas telefónicas y bajar una aplicación móvil para 

monitoreo.  

 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.reforma.com/ordena-juez-cambiar-plan-de-vacunacion/ar2103971?referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--
https://www.excelsior.com.mx/nacional/recibira-mexico-436-mil-vacunas-y-da-mensaje-lopez-obrador/1426561
https://www.excelsior.com.mx/nacional/buscan-en-nl-voluntarios-para-fase-iii-de-vacuna-alemana/1426560
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Despliegan mil brigadas para vacunar a médicos 

Este martes, con la llegada de 430 mil dosis de vacunas al país, comienzan a operar 

mil brigadas –conformadas por promotores de programas sociales, médicos y 

militares– que se concentrarán en mil 15 hospitales COVID-19, con el propósito de 

suministrar las dosis a todo el personal médico. 

En la mañanera, el presidente Andrés Manuel López Obrador recordó que serán 10 

mil brigadas las que atenderán el plan de vacunación del gobierno, pero hoy 

comienza este 10 por ciento, para que luego opere, en febrero, el programa masivo 

de vacunación a todos los adultos mayores del país. 

“De modo que tenemos el plan de terminar de vacunar en este mes a todos los 

trabajadores de salud de los hospitales COVID de todo el país, para comenzar la 

vacunación amplia, masiva, a principios de febrero de adultos mayores del país”, 

dijo. 

 

 

Extienden cierre parcial de la frontera México-EU hasta el 21 de febrero 

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó este lunes 

que México y Estados Unidos extenderán un mes más las restricciones a la 

movilidad en su frontera común ante las condiciones sanitarias por 

la pandemia de coronavirus. 

“Debido al desarrollo de la propagación de Covid-19 y a que diversas entidades 

federativas se encuentran en color naranja del Semáforo 

Epidemiológico, México planteó a Estados Unidos la extensión, por un mes más, de 

las restricciones al tránsito terrestre no esencial en su frontera común”, dijo la 

cancillería en su cuenta de Twitter. 

Las restricciones se mantendrán en los mismos términos en que se han desarrollado 

desde su implementación el 21 de marzo del 2020. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/1/12/despliegan-mil-brigadas-para-vacunar-medicos-243839.html
https://latinus.us/2021/01/11/extienden-cierre-parcial-frontera-mexico-eu-21-de-febrero/
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Bajo observación | México, el país 14 con más casos nuevos de Covid 

En las últimas dos semanas México confirmó 150 mil 605 nuevos casos de Covid-

19, esto le ubica en la posición 14 en todo el mundo en cuanto a casos nuevos, en 

el vecindario de países como República Checa o Argentina. EU, en todo caso, lidera 

la tabla mundial con 3 millones 209 mil nuevos casos en el periodo de referencia. 

Desde el inicio de la pandemia en México han sido estudiados 3 millones 879 mil 

629 pacientes que tuvieron un índice de positividad del 44%, informó el director de 

Epidemiología, José Luis Alomía, en conferencia de prensa. 

Entre los pacientes estudiados se tienen un millón 541 mil 633 que tuvieron un 

positivo a la infección viral, un millón 931 mil 903 con un resultado negativo y 406 

mil 093 que se mantienen como casos sospechosos. 

 

 

GB, en “una carrera contra el tiempo” 

El primer ministro de Reino Unido, Boris Johnson, aseguró que ayer que su país se 

encuentra en "una carrera contra el tiempo" para poner las vacunas para el Covid-

19, ya que las muertes alcanzan récords y los hospitales se están quedando sin 

oxígeno. En la jornada de ayer el país europeo reportó 46,169 mil casos nuevos y 

529 muertes más. 

"Es una carrera contra el tiempo, porque todos podemos ver la amenaza a la que 

se enfrenta nuestro NHS (servicio de salud pública del país), la presión bajo la que 

se encuentra, la demanda en las unidades de cuidados intensivos, la presión sobre 

las camas ventiladas e incluso la escasez de oxígeno en algunos lugares", sostuvo 

Johnson. 

"Este es un momento muy peligroso", destacó el funcionario. "Lo peor para nosotros 

ahora es permitir que el éxito en la introducción del programa de vacunación genere 

algún tipo de complacencia sobre el estado de la pandemia". 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/bajo-observacion-mexico-el-pais-14-con-mas-casos-nuevos-de-covid-6230755.html
https://www.contrareplica.mx/nota-GB-en-una-carrera--contra-el-tiempo--202112118
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Hallan tercera cepa de Covid en Japón “súper infecciosa” 

Las autoridades sanitarias de Japón han detectado una nueva cepa de Covid-19, 

que aparentemente es distinta a las detectadas en el Reino Unido y Sudáfrica, en 

varias personas que regresaron a principios de mes al país desde Brasil. 

Los pacientes infectados son dos hombres y dos mujeres, con edades 

comprendidas entre la adolescencia y la cuarentena, que dieron positivo en Covid 

a su llegada al aeropuerto tokiota de Haneda el 2 de enero procedentes del 

Amazonas, informaron el Ministerio de Salud y el Centro Nacional de Enfermedades 

Infecciosas (NIID). 

Tres habían mostrado síntomas como dificultad para respirar, fiebre y dolor de 

garganta. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Hallan-tercera-cepa-de-Covid-en-Japon--super-infecciosa-202112143
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Sedatu da 89 mdp a estadio para equipo de beisbol de Pío López Obrador 

La afición del Presidente por el beisbol ha quedado ya clara, y ayer se dio a conocer 

una muestra más que, a la vez, refleja las prioridades de inversión en obra pública. 

El estadio de las Guacamayas de Palenque, fundado y dirigido por Pío López 

Obrador, será remodelado con una inversión de 89 millones de pesos. 

Una investigación de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) revela 

que la Secretaría de Desarrollo Territorial y Urbano (Sedatu) asignó hoy 11 de enero 

un contrato por la citada cantidad a la empresa Alz Construcciones SA de CV, 

originaria de Tuxtla Gutiérrez. 

La asignación –dice el reportaje firmado por el periodista Raúl Olmos– se otorgó en 

una segunda vuelta, debido a que, en una primera ronda de la licitación, la 

secretaría, a cargo de Román Meyer, descalificó a los 26 postores que concursaban 

por supuestos incumplimientos en los requisitos. 

 

 

Aumentan el gasto para obras insignia 

En 2021, el Gobierno tendrá 14 por ciento más recursos que en 2020 para inversión 

pública, crecimiento que se usará principalmente para avanzar sus obras insignias: 

el Tren Maya y el Aeropuerto de Santa Lucía. 

El monto adicional suma 68 mil 48 millones de pesos, de acuerdo con documentos 

de Egresos de la Secretaría de Hacienda. 

El Presupuesto 2021 indica que para infraestructura física se destinarán en total 486 

mil millones de pesos. 

A detalle se observa que de 14 ramos administrativos con presupuesto para 

inversión en 2021, seis recibirán menos y ocho más dinero. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/sedatu-da-89-mdp-a-estadio-de-equipo-de-beisbol-de-pio-lopez-obrador
https://www.reforma.com/aumentan-el-gasto-para-obras-insignia/ar2103906?sc=1664
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Rebasa Sedena gasto de 8 Secretarías juntas 

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) concentra, como nunca, nuevas 

tareas, poder y presupuesto. 

En este Gobierno, el Ejército aumentó en casi 39 por ciento los fondos que maneja, 

al pasar de 81 mil millones de pesos, en 2018, a más de 112.5 mil millones para 

este año. 

El presupuesto del que dispondrán equivale al gasto total que recibirán ocho 

Secretarías de Estado como Marina, Gobernación, Relaciones Exteriores, Cultura, 

Función Pública, Economía, Trabajo y Desarrollo Territorial. 

 

 

Concentran publicidad oficial Televisa, La Jornada y Azteca 

Televisa, La Jornada y TV Azteca encabezan la lista de las 10 empresas de medios 

de comunicación que más recursos federales recibieron en 2020 con 17, 51 y 24 

contratos por 147, 144 y 141 millones de pesos, respectivamente. 

Las tres empresas concentran el 66 por ciento de los 654 millones de pesos por 

Gastos en Comunicación Social del Gobierno federal, según datos de la Secretaría 

de la Función Pública (SFP). 

Medios Masivos Mexicanos (94.2 millones de pesos), Grupo de Radiodifusoras 

(57.9), Organización Editorial Acuario (41.6), Telefórmula (41.4), Centro de Cultura 

Nuestra América (34.9), Milenio Diario (31.1) y Grupo Radio Centro (30.5 millones 

de pesos) son las otras siete empresas con más recursos obtenidos en ese año, de 

acuerdo con un reportaje de Investigación Aplicada y Mexicanos Contra la 

Corrupción y la Impunidad (MCCI). 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/rebasa-sedena-gasto-de-8-secretarias-juntas/ar2103961?v=2
https://www.reforma.com/concentran-publicidad-oficial-televisa-la-jornada-y-azteca/ar2103973
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Modificaciones a la ley del Sistema de Ahorro para el Retiro: conozca los beneficios 

que tendrá 

El 2020 fue un año en el que los efectos de la pandemia han dejado consecuencias 

negativas para algunos trabajadores, pero también se presentaron eventos que, en 

el largo plazo tendrán beneficios a su favor. 

Tal es el caso de la reforma a la Ley del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), la 

cual fue publicada en el Diario Oficial de la Federación el 16 de diciembre pasado y 

que en este año algunas de sus modificaciones entrarán en vigor, para completarse 

de forma gradual. 

Entre los principales cambios que habrá se encuentra la reducción de 1,250 a 750 

semanas de cotización para alcanzar una pensión; otro cambio tienen que ver con 

las aportaciones obligatorias que incrementarán gradualmente hasta 15% del 

salario base, desde 6.5% actual, en la cual la aportación de los trabajadores no 

presentará cambios y se mantendrá en 1.125 por ciento. 
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https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/Modificaciones-a-la-ley-del-SAR-conozca-los-beneficios-que-tendra-20210111-0096.html
https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/Modificaciones-a-la-ley-del-SAR-conozca-los-beneficios-que-tendra-20210111-0096.html
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El peso 'vuelve a la batalla' con ganancias frente al dólar 

El peso se 'levanta' este martes, con los inversionistas evaluando el ritmo de 

contagios de COVID-19 a nivel mundial y con distintas regiones asimilando las 

medidas estrictas de confinamiento. 

De acuerdo con datos de Bloomberg, la moneda se aprecia 0.37 por ciento, a 19.99 

unidades, esto en el ámbito interbancario. 

En ventanilla bancaria, el dólar se vende en 20.43 pesos, según Citibanamex. 

La moneda mexicana toca un máximo de 20.1142 pesos por dólar, a las 22:39 horas 

del lunes, y un mínimo de 19.9356 pesos por dólar, a las 5:41 horas. 

 

 

Gasolina sube 5% en un mes por mayor movilidad 

En el último mes, el precio de la gasolina en México ha incrementado casi un peso, 

o cinco por ciento, impulsado por el mayor uso de transporte por las fiestas de fin 

de año. 

De acuerdo con datos de PETROIntelligence, el precio promedio de la gasolina 

regular, o de menor octanaje, y que es la más utilizada en México, fue de 18.64 

pesos el lunes; un mes atrás, este precio era de 17.76 pesos por litro. 

Santiago Arroyo, director de Ursus Energy, dijo que el aumento en el precio de la 

gasolina significa volatilidad y no recuperación, pues “lo que generaría una 

tendencia en el aumento de precios es que se reduzcan los contagios de COVID. 

El aumento se debe al incremento de la demanda, propia de las fiestas navideñas; 

los aeropuertos y los centros turísticos estuvieron abarrotados, hubo una movilidad 

importante. Al haber mayor demanda de combustible, hay mayor precio”. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mercados/el-peso-vuelve-a-la-batalla-con-ganancias-frente-al-dolar
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/gasolina-sube-5-en-un-mes-por-mayor-movilidad
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Tus derechos y obligaciones al hacer home office 

El Gobierno federal publicó la reforma a la Ley del Trabajo en materia de teletrabajo. 

Conoce cuáles son las nuevas disposiciones generales. 

¿Qué es y qué no es? 

El teletrabajo es una organización laboral subordinada que consiste en desempeñar 

actividades remuneradas, en un lugar distinto al establecimiento del patrón, por lo 

que no se requiere la presencia física del empleado en el centro de trabajo. 

Se diferencia del trabajo a domicilio, que es aquel que se ejecuta habitualmente 

para un patrón, en el domicilio del empleado o en un local libremente elegido por él, 

pero sin vigilancia ni dirección inmediata de quien proporciona el trabajo. 

 

 

Emergencias sanitarias deben incluirse entre los riesgos laborales: Morena 

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados planteó considerar 

como riesgo de trabajo las enfermedades incluidas en una declaratoria de 

emergencia sanitaria –como la actual del coronavirus–, con la finalidad de que un 

trabajador pueda recibir el ciento por ciento de su salario hasta que sea dado de 

alta. 

Se trata de una iniciativa de reforma a la Ley Federal del Trabajo; 58 de la Ley del 

Seguro Social y 62 de la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado, que busca enfrentar la precariedad del ingreso a los 

trabajadores que han enfermado por Covid-19. 

De esta manera, se plantea que uno de los impactos más severos de la pandemia 

es el desempleo, al que se enfrentan la mayoría de los trabajadores de las grandes, 

medianas y pequeñas empresas. 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/tus-derechos-y-obligaciones-al-hacer-home-office/ar2103877?v=4
https://www.jornada.com.mx/2021/01/12/politica/010n1pol
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Sindicato petrolero acusa a Pemex de incumplir contrato colectivo de trabajo por 9 

meses 

En un hecho poco común del gremio, el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la 

República Mexicana (STPRM) acusó que suman ya nueve meses 

de incumplimientos al Contrato Colectivo de Trabajo (CCT) por parte de Petróleos 

Mexicanos (Pemex), pues incluso hay retrasos en el pago de remuneraciones. 

En un comunicado enviado a los trabajadores este lunes 11 de enero, el sindicato 

exhortó a la empresa que cumpla puntualmente cada una de las cláusulas 

estipuladas en el CCT, ya que “de manera inconcebible desde hace ya nueve meses 

se han dejado de acatar por parte de Petróleos Mexicanos”. 

 

 

 

Semáforo rojo provocará cierre de 40 mil empresas y pérdida de 200 mil empleos: 

Canaco-CDMX 

El semáforo rojo en la Ciudad de México por segunda ocasión por la pandemia del 

COVID-19 cobrará la vida de más de 40 mil empresas y causará la pérdida de más 

de 200 mil empleos, advirtió Nathan Poplawsky, presidente de la Cámara de 

Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México (Canaco-Servytur), al 

señalar que los apoyos otorgados por el gobierno son insuficientes. 

“Hacemos un llamado a las autoridades para establecer un verdadero diálogo con 

el sector productivo de la ciudad e implementar medidas efectivas que protejan el 

empleo, conserven las cadenas productivas, garanticen la viabilidad de las 

MiPymes y permitan superar esta crisis en el menor tiempo posible”, expuso 

mediante un comunicado. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/sindicato-petrolero-acusa-a-pemex-de-incumplir-contrato-colectivo-de-trabajo-por-9-meses
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/sindicato-petrolero-acusa-a-pemex-de-incumplir-contrato-colectivo-de-trabajo-por-9-meses
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/semaforo-rojo-provocara-cierre-de-40-mil-empresas-y-perdida-de-200-mil-empleos-canaco-cdmx
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/semaforo-rojo-provocara-cierre-de-40-mil-empresas-y-perdida-de-200-mil-empleos-canaco-cdmx
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Inversión fija bruta repunta 2.83% en octubre 

La inversión fija bruta (IFB) en México repuntó 2.83 por ciento en octubre respecto 

al mes anterior, con base en cifras desestacionalizadas, según lo publicado este 

martes por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

Lo anterior significó que el indicador registró su menor alza desde noviembre de 

2019, en dicha ocasión avanzó 1.05 por ciento a tasa mensual. Durante septiembre, 

la IFB presentó una caída de 2.64 por ciento. 

Esta inversión representa los gastos realizados en maquinaria y equipo de origen 

nacional e importado, así como los de construcción, señaló el Inegi. 

 

 

Riesgo de interrupción de electricidad en México 

El Sistema Eléctrico Nacional (SEN) es vulnerable a riesgos como ciberataques, 

actos de corrupción e interrupciones en el suministro, lo que puede afectar su 

eficiencia y provocar otros apagones masivos como el del 28 de diciembre, de 

acuerdo con expertos y un reporte del Centro Nacional de Control de Energía 

(Cenace). 

En el Informe de Autoevaluación de la Gestión del primer semestre de 2020, 

elaborado por el Cenace, el organismo identificó seis riesgos para el funcionamiento 

del SEN, entre ellos “posibles conflictos de interés y tráfico de influencia” para la 

realización de estudios de conexión e Interconexión al sistema. 

Advirtió sobre riesgos de vulneración por ataques cibernéticos al control operativo 

del SEN. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/inversion-fija-bruta-repunta-2-83-en-octubre
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/1/12/riesgo-de-interrupcion-de-electricidad-en-mexico-243878.html
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Retos 2021 para el sector de la infraestructura 

Sin duda, este 2021 será también complejo; demandará una estrategia de 

planeación integral, donde existan oportunidades para adaptar y consolidar 

sinergias entre los sectores público y privado; de no ser así, México enfrentaría un 

sinuoso camino en torno a una pronta recuperación económica. 

Con base en estadísticas del Inegi, la Inversión Fija Bruta, en relación con los datos 

registrados al mes de septiembre del 2020, se redujo en 18 por ciento en términos 

reales con respecto al mismo periodo del año anterior; en promedio, esto representa 

una caída acumulada en dicho año de 20.6 por ciento en términos reales. 

Es entonces que nos preguntamos: 

 ¿Qué nos depara este año? 

 ¿Qué se puede hacer para impulsar al sector de la construcción que no sólo 

se vio afectado por la pandemia, si no que ya enfrentaba fuertes descensos 

desde 2019? 

 

 

Abren 17 cadenas restauranteras, CDMX amonesta... siguen cacerolazos 

“Igual que el comercio informal y el transporte público”, al menos 17 cadenas 

restauranteras en CDMX desobedecieron la orden de no dar servicio en sus 

instalaciones, después de un amago que lanzaron bajo la iniciativa 

#Abrimosomorimos, informaron a La Razón miembros de este gremio. 

Sonora Grill, Fishers, Potzolcalli, Toks, Oku, Maison Kaiser, TK Grill, Papa Bill’s, La 

Esquina de los Milagros, Karissma y La Manzana Dorada, entre otros, tomaron la 

decisión de reiniciar operaciones como una forma de plantar cara a las autoridades 

locales a quienes exigen se les considere entre las actividades esenciales, para que 

se les permita abrir, bajo todas las medidas sanitarias, durante el semáforo rojo del 

Covid-19, en el que se encuentran la CDMX y el Estado de México. 

La apertura total de estos negocios ocurrió a pesar de las advertencias del Gobierno 

capitalino de emitir apercibimientos —la sanción que antecede a la multa— a 

restaurantes que retaran las medidas restrictivas. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/1/12/retos-2021-para-el-sector-de-la-infraestructura-243882.html
https://www.razon.com.mx/ciudad/morir-abren-17-restaurantes-semaforo-rojo-419396
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De sequía de contratos a tres por 800 mdp en dos meses 

Sin contar con página oficial en Internet, redes sociales y luego de tres años de no 

vender nada al Gobierno federal, Multicorporación Brexot obtuvo en menos de dos 

meses, tres contratos del Instituto de Servicios y Seguridad Social para los 

trabajadores del Estado (ISSSTE) por más de 800 millones 400 mil pesos. 

La compañía fue creada por dos jóvenes empresarias en 2017, María Diana Álvarez 

Vargas, originaria de Guanajuato, quien entonces tenía 36 años; su socia, Norma 

Lizbeth Ramírez Pérez, nacida en la Ciudad de México y de 32 años, de quienes 

tampoco hay datos en redes sociales. 

Tres años después, lograron suministrar 300 ventiladores mecánicos para atender 

a pacientes graves de Covid, por los que cobraron 800 millones 400 mil pesos. 

 

 

CFE excede en más de 100 mdp gasto en publicidad 

La Comisión Federal de Electricidad (CFE), que dirige Manuel Bartlett Díaz, gastó 

entre enero y octubre del año pasado 124.4 millones de pesos en servicios de 

comunicación social y publicidad, esto es casi 102 millones de pesos más a los 22.5 

millones que originalmente tenía aprobados. 

De acuerdo con datos del Sistema de Gastos de Comunicación Social —que 

permite dar seguimiento a las erogaciones que realiza la Administración Pública 

Federal en lo relacionado al concepto de publicidad y que la Secretaría de la 

Función Pública (SFP) actualizada en su sitio web—, en tiempos de austeridad 

gubernamental por la pandemia de Covid-19, la empresa estatal es la única entidad 

pública que gastó más en dicho concepto de lo que originalmente tenía autorizado. 

El resto de las entidades públicas no modificaron esta partida presupuestal o incluso 

la recortaron. A nivel global, todo el Gobierno federal redujo 13 por ciento este gasto, 

desembolsando dos mil 674 millones de pesos en los primeros diez meses de 2020, 

en lugar de los tres mil 89 millones contemplados en el presupuesto autorizado para 

ese año. 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/sequia-contratos-tres-800-mdp-dos-meses-419408
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/cfe-excede-en-mas-de-100-mdp-gasto-en-publicidad-manuel-bartlett-gastos-secretaria-funcion-publica-austeridad-6231345.html
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Aeroméxico busca terminar contratos colectivos con sus sindicatos 

Grupo Aeroméxico solicitó a las autoridades laborales del país dar por terminados 

los contratos colectivos con sus sindicatos de pilotos y sobrecargos, luego de no 

alcanzar acuerdos en materia de salarios. 

En un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores, la aerolínea refirió que 

no le ha sido posible concluir satisfactoriamente las negociaciones de dichos 

contratos con la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores de México (ASPA) y la 

Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación de México ( ASSA). 

En las negociaciones, la empresa del caballero águila buscaba congelar los salarios 

de los trabajadores por un periodo de cuatro años, como una forma de hacer frente 

a la crisis derivada de la pandemia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/aeromexico-busca-terminar-contratos-colectivos-con-sus-sindicatos-aspa-assa-6230052.html
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

Prepara Gobierno la eliminación de órganos reguladores 

Con una reunión del gabinete en Palacio Nacional, inició el lunes la revisión de 

organismos autónomos de gobierno por la administración del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, para la elaboración de un nuevo paquete de iniciativas de 

reformas a la Constitución que sean enviadas al Congreso de la Unión. 

En lo que fue la primera reunión de gabinete legal y ampliado del año, se habría 

revisado con el Ejecutivo las actividades de las distintas dependencias realizadas el 

año pasado, los proyectos para 2021, así como una primera revisión de los órganos 

de gobierno que podrían ser absorbidos por otras dependencias. 

Entrevistado a su salida del recinto, el director de la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE), Manuel Bartlett, informó que sí se abordó el tema en “términos 

generales”, y aunque descartó que exista una comisión específica que lo esté 

viendo, “sí van a fijar un tiempo para estar revisando esto”. 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-12-de-enero-de-2021-6231413.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/inicia-gobierno-revision-de-organos-autonomos-solo-estorban-bartlett
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AMLO: Inai no ha estado a la altura de las circunstancias 

El presidente Andrés Manuel López Obrador volvió a descalificar la labor del instituto 

Nacional de Acceso a la Información (Inai) al considerar que no está a la altura de 

circunstancias, pues no ha dado resultados; sin embargo, dijo que desaparecer ese 

organismo no significará que haya opacidad informativa. 

“Eso es lo que vamos a hacer, pero la función va a continuar, no es que va a ver 

opacidad o sea que ya se van a ocultar las cosas, no, al contrario, todo va a estar 

disponible como la libertad de expresión nadie va a ser censurado y no se va a 

ocultar absolutamente nada, la intención es transparentar todo, los expedientes que 

vienen desde la época de la guerra sucia están a disposición de los ciudadanos, 

todo va a ser transparente, pero lo podemos resolver sin tanto gasto”, explicó. 

En ese sentido indicó que los consejeros del Inai se dan a gran vida con sus altos 

sueldos. 

“Vamos a presentar una propuesta general, pero sí consideramos que no ha estado 

a la altura de las circunstancias el Instituto de la Transparencia. Si sumamos todo 

lo que se ha invertido con este propósito, son miles de millones de pesos, los 

consejeros de este instituto se dan la gran vida, 200, 300 mil pesos mensuales de 

sueldo, asesores, yo no sé si hemos presentado ya la estructura de este instituto, el 

organigrama”, dijo. 

 

 

Al menos 9 institutos han desaparecido en el actual gobierno 

En el cementerio de las instituciones yacen ya autónomos, descentralizados, 

desconcentrados, así como fideicomisos públicos que tuvieron autonomía y gestión, 

y que ahora se reducen –en el mejor de los casos– a una página web en la que se 

detallan los servicios que ofrecieron. 

En los dos años que lleva el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador 

han desaparecido por lo menos nueve organismos, víctimas de la llamada 

austeridad republicana y del combate a la corrupción, o bien se convirtieron en 

oficinas sin autonomía. 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-AMLO-Inai-no-ha-estado-a-la-altura--de-las-circunstancias202112149
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/al-menos-9-institutos-han-desaparecido-en-el-actual-gobierno
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López Obrador publica reglamento para uso de cannabis medicinal 

El presidente Andrés Manuel López Obrador publicó este martes el reglamento que 

regula el uso de cannabis medicinal. 

El documento publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) responde a la 

modificación de la Ley General de Salud hecha en 2017 y era uno de los pasos que 

hacía falta para que la industria pudiera comenzar con proyectos de investigación y 

producción. 

El reglamento establece la regulación, control, fomento y vigilancia sanitaria de 

materia prima, derivados farmacológicos y medicamentos de la cannabis, con fines 

de producción, investigación, fabricación y médicos y su observancia es obligatoria 

en toda la República Mexicana. 

 

 

Servicio en líneas 1, 2 y 3 del Metro de CDMX se reanudaría hasta en cinco meses, 

prevé Sindicato 

Ante el incendio ocurrido en el Centro de Control 1 del Sistema de Transporte 

Colectivo (STC), se harán análisis a los transformadores del Metro pero, de tener 

daños graves, la reapertura de las líneas 1, 2 y 3 podría tardar hasta cinco meses, 

dijo el secretario del Sindicato de Trabajadores del Metro, Fernando Espino. 

"Funcionarían casi de inmediato si están en buenas condiciones. De lo contrario, 

tardarían de cuatro a cinco meses (...). Si se quemaron (mayor parte de los 

transformadores), tenemos que mandarlos a fabricar", declaró este martes en 

entrevista para Grupo Fórmula. 

Esto 'golpea' a las líneas que van a de Observatorio a Pantitlán, de Cuatro Caminos 

a Taxqueña, y de Indios Verdes a Universidad. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/lopez-obrador-publica-reglamento-para-uso-de-cannabis-medicinal
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5609709&fecha=12/01/2021
https://www.elfinanciero.com.mx/cdmx/servicio-en-lineas-1-2-y-3-del-metro-de-cdmx-podria-reanudarse-hasta-en-cinco-meses-sindicato
https://www.elfinanciero.com.mx/cdmx/servicio-en-lineas-1-2-y-3-del-metro-de-cdmx-podria-reanudarse-hasta-en-cinco-meses-sindicato
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Metro CDMX: Reanudan servicio en tres líneas; te decimos en cuáles hay servicio 

hoy 

Tras el incendio del sábado en las instalaciones del Centro de Control del Metro, 

tres líneas que fueron suspendidas volvieron a dar servicio desde hoy, a las 5:00 de 

la mañana.  

Las líneas que ya volvieron a ser utilizadas son la 4, 5 y 6. Por su parte, la 1, 2 y 3 

se mantienen cerradas hasta nuevo aviso.  

La administración del Sistema de Transporte Colectivo dijo que la reanudación se 

dio después de tener varias certezas sobre el servicio y la seguridad de los 

operadores y usuarios de la red de transporte.  

 

 

Caos en 9 paraderos; sufren usuarios del Metro aglomeraciones y esperas 

El cierre de las líneas 1, 2, 3, 4, 5 y 6 del Sistema de Transporte Colectivo (STC) 

Metro, debido al incendio de las instalaciones del centro de control el pasado 9 de 

enero, generó caos en los trayectos de millones de usuarios, quienes sufrieron 

esperas de 

hasta 40 minutos para abordar alguna unidad de transporte. 

El plan de movilidad emergente, activado por las autoridades capitalinas, presentó 

puntos con aglomeraciones de usuarios y, aunque algunos fueron previstos, se 

tuvieron que modificar trayectos y hacer uso de más unidades. 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/1/12/metro-cdmx-reanudan-servicio-en-tres-lineas-te-decimos-en-cuales-hay-servicio-hoy-243892.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/1/12/metro-cdmx-reanudan-servicio-en-tres-lineas-te-decimos-en-cuales-hay-servicio-hoy-243892.html
https://www.razon.com.mx/ciudad/usuarios-sufren-cierre-metro-forman-40-minutos-419394
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Se atora mudanza de secretarías de la 4T 

A dos años de la propuesta de descentralizar las secretarías federales, ninguna de 

las 14 dependencias se ha mudado formalmente de la capital. 

De acuerdo con distintas solicitudes de transparencia realizadas por El Sol de 

México, la austeridad, la pandemia y la falta de edificios que permiten a las 

dependencias realizadas sus actividades son los principales impedimentos. 

Apenas dos dependencias tienen presencia en otros estados de la República para 

cumplir con el mandato presidencial: las secretarías de Turismo y de Cultura. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/se-atora-mudanza-de-secretarias-de-la-4t-dependencias-sep-sectur-cultura-pemex-sener-amlo-6231347.html
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Merkel considera “problemático” expulsar de Twitter a Trump 

La canciller alemana Angela Merkel considera que expulsar de Twitter al presidente 

estadounidense Donald Trump es “problemático”, dijo este lunes el portavoz de la 

gobernante. 

Twitter suspendió permanentemente a Trump de su plataforma el viernes, citando 

un “riesgo de mayor incitación a la violencia” a raíz del asalto al Capitolio de Estados 

Unidos por parte de partidarios del mandatario saliente. 

 

 

Acusan a Trump por incitar a la rebelión; primer paso del impeachment 

A nueve días de que deje la presidencia de Estados Unidos, los demócratas del 

Congreso acusaron al presidente Donald Trump de incitación a la insurrección. 

Con eso dan el primer paso para abrir un juicio político contra el mandatario. 

En la sesión de ayer, los demócratas presentaron una resolución en la Cámara Baja 

que pide al vicepresidente, Mike Pence, que invoque la 25 Enmienda de la 

Constitución. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://latinus.us/2021/01/11/merkel-considera-problematico-expulsar-twitter-trump/
https://www.excelsior.com.mx/global/acusan-a-trump-por-incitar-a-la-rebelion-primer-paso-del-impeachment/1426535
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Máxima seguridad: Pentágono teme disturbios en Washington; despliega 15 

efectivos de la GN 

La Oficina Federal de Investigaciones (FBI) advirtió ayer que hay planes de 

protestas de personas armadas en las capitales de los 50 estados y 

en Washington en los días previos a la investidura del presidente electo Joe Biden, 

lo que aviva los temores de más derramamiento de sangre. 

Por su lado, los demócratas en el Congreso de Estados Unidos dieron ayer el primer 

paso hacia un eventual segundo juicio político del presidente Donald Trump, algo 

sin precedentes en la historia del país y que podría poner en peligro el futuro político 

del mandatario. 

Los legisladores demócratas están decididos a actuar para precipitar lo antes 

posible la salida de Trump, a quien consideran "desequilibrado" y una "amenaza 

inminente" para la democracia, tras la toma del Capitolio por trumpistas, que dejó 

cinco muertos. 

 

 

Encaminan a Trump a impeachment, por incitar a insurrección 

El Partido Demócrata en la Cámara de Representantes, tal como lo habían 

anunciado hace unos días, arrancaron formalmente la solicitud para un juicio político 

contra el presidente Donald Trump por “incitación a la insurrección contra el 

gobierno de Estados Unidos”, luego del asalto mortal al Capitolio, el pasado 

miércoles, a manos de sus seguidores. 

En la sesión de ayer, los demócratas pidieron al vicepresidente del país, Mike Pence 

que recurra a la 25 Enmienda para la salida de Donald Trump de la Casa Blanca, 

bajo el argumento de que “es obvio para una nación horrorizada: que el presidente 

es incapaz de cumplir con éxito los deberes y poderes de su cargo”. 

Pero los republicanos bloquearon de inmediato votar la propuesta, por lo que, al no 

encontrar unanimidad, los demócratas presentaron la petición para el impeachment. 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/1/12/maxima-seguridad-pentagono-teme-disturbios-en-washington-despliega-15-efectivos-de-la-gn-243791.html
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/1/12/maxima-seguridad-pentagono-teme-disturbios-en-washington-despliega-15-efectivos-de-la-gn-243791.html
https://www.razon.com.mx/mundo/acusan-democratas-trump-incitar-insurreccion-419301
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OMS descarta este año inmunidad de rebaño 

La organización Mundial de la Salud (OMS) descartó ayer que la aplicación de las 

vacunas a nivel global pueda frenar en el corto plazo los contagios de Covid-19 que 

ya suman 90 millones 806 mil 606 casos y han dejado 1 millón 942 mil 713 fallecidos. 

“No vamos a lograr ningún nivel de inmunidad colectiva en 2021”, advirtió Soumya 

Swaminathan, científica en jefe de la OMS, en una conferencia de prensa virtual. 

Señaló que las vacunas van a llegar a todos los países, pero es un proceso largo: 

“Se necesita tiempo para escalar la producción de dosis, no sólo en millones, sino 

que aquí estamos hablando de miles de millones”. 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mundo/oms-descarta-ano-inmunidad-rebano-419374
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EDITORIAL  

El dilema de abrir los restaurantes 

La situación que se vive en el mundo como consecuencia de la pandemia está 

poniendo a muchos sectores contra las cuerdas y a los gobiernos entre la espada y 

la pared. Hay compañías que están quebrando, otras apenas sobreviven y las pocas 

se reinventan si las condiciones se lo permiten. 

En la capital del país la industria restaurantera ha hecho llamados urgentes a que 

la autoridad les permita laborar con clientes dentro de sus instalaciones para no 

perecer. “Abrimos o nos morimos” es su grito de resistencia. 

Este lunes algunos establecimientos desoyeron el llamado de la autoridad a que 

permanezcan cerrados para evitar concentraciones de personas en un periodo en 

el que la ocupación hospitalaria por casos de covid llega a 90% en el valle de 

México. En distintos puntos de la ciudad se vieron restaurantes que permitían el 

acceso a clientes. 

 

HISTORIAS DE REPORTERO 

CARLOS LORET DE MOLA 

El presidente y sus radicales 

El presidente cobija a los más extremistas. Los consiente, les permite, los alienta, 

los inspira. Cuando los radicales hacen planteamientos incendiarios, pide 

comprenderlos, tolerarlos, respetar sus libertades de pensamiento y expresión. 

Cuando lo que dicen raya en el delito, les lanza un salvavidas con algún tímido 

desliz, un cariñoso “por ahí no”. Pero jamás condena, jamás se deslinda, jamás los 

aísla. No busca hacerlos entrar en razón, mucho menos quiere apagar el fuego. 

Los quiere a su lado, marchando, gritando, insultando, prendiendo las redes 

sociales. Ah, esas redes que tanto le han dado, que le hicieron la campaña, que le 

sirven de conexión sin intermediarios entre él y su base más ruda, la que está 

dispuesta a todo. La que le cree todo: las miles de mentiras, las calumnias, las 

acusaciones sin sustento. Desde las redes alimenta a esa base: conspiraciones, 

complots, los enemigos de la patria. Gasolina para que el motor del fanatismo no se 

detenga. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/editorial-el-universal/el-dilema-de-abrir-los-restaurantes
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
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SERPIENTES Y ESCALERAS 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

AMLO destruye instituciones y crea bodrios 

Al paso que va, la Cuarta Transformación que encabeza el presidente López 

Obrador le va a dejar como herencia a los mexicanos una destrucción del sistema 

institucional en la administración pública, una presidencia tan omnímoda como la 

del pasado y sin suficientes contrapesos autónomos y constitucionales y algunas 

nuevas instituciones y dependencias hechas y nombradas más por caprichos 

ideológicos y políticos que con criterios de eficiencia, funcionalidad y atención de 

las necesidades más apremiantes de los mexicanos. 

Porque hasta ahora en lo que se ha enfocado y especializado el presidente no es 

en ver cómo el gobierno y la administración pública pueden funcionar mejor y ser 

más eficientes, en como tener servicios de gobierno más ágiles y rápidos, en cómo 

mejorar la atención a los ciudadanos en la salud, la educación, el empleo, los 

trámites gubernamentales, el pago de impuestos o la inexistente seguridad pública 

y jurídica. Todo lo que ha hecho López Obrador es cuestionar y desmantelar, con el 

puro argumento de la austeridad, pero sin criterios de eficiencia y mucho menos sin 

estudios ni análisis técnicos, las instituciones y dependencias que había en 

el gobierno federal, algunas para desaparecerlas e integrarlas como áreas o 

apéndices de otras dependencias y las más para cambiarlas por otras que, con un 

nombre ideologizado afín a su 4T, no se vuelven necesariamente mejores ni más 

eficaces y en varios casos han llegado a generar un caos y empeorado los servicios 

que prestan a la ciudadanía. 

 

SACAPUNTAS 

Nuevo libro 

Para que no haya duda en torno a su postura sobre la polémica tercerización, el 

procurador fiscal de la Federación, Carlos Romero, publicó el libro: El outsourcing o 

subcontratación laboral, donde realiza un análisis minucioso de la iniciativa que en 

la materia presentó en noviembre pasado el jefe del Ejecutivo federal. 

Le entran al quite 

Mientras el vocero presidencial, Jesús Ramírez, convalece en aislamiento, la 

directora de Atención Ciudadana, Leticia Ramírez, suplió sus funciones en la 

mañanera. Entre otras cosas, atendió las peticiones presidenciales, y esto será, nos 

dicen, hasta que regrese a laborar su compañero, quien anunció que tiene COVID-

19 y que se siente de buen ánimo. 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/1/12/sacapuntas-243875.html
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ALHAJERO  

MARTHA ANAYA 

Tiempos difíciles para Movimiento Ciudadano 

Todavía hace unos meses, los tiempos lucían auspiciosos para Movimiento 

Ciudadano (MC). Tan prometedores, que aun participando en solitario —sin alianza 

electoral alguna— calculaban embuchacarse una nueva gubernatura en las 

elecciones de junio próximo. Pero el proyecto se les está cayendo a pedazos. 

Primero, porque nunca imaginaron que su prometedora estrella para conquistar el 

gobierno de Nuevo León, Samuel García, tiraría por la borda su imagen y la 

popularidad que le llevó al Senado de la República. 

Aún y cuando terminó con la candidatura del partido naranja en mano, las 

posibilidades de triunfo de Samuel son, hoy en día, nulas.     

 

 

FRENTES POLÍTICOS 

1.  Riendas firmes. El presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo una 

reunión de trabajo con su gabinete para escuchar propuestas de cómo adelgazar 

los gastos superfluos y así tener más recursos para los programas sociales. Se 

prevé que, tras analizar la desaparición de áreas gubernamentales, se elabore una 

iniciativa de ley para que López Obrador la haga llegar al Congreso.  

2.   Temas atorados. Los coordinadores de las bancadas de la Cámara de 

Diputados acordaron conformar esta semana un Grupo de Trabajo plural con 

senadores para analizar, con todos los sectores involucrados, la reforma a la Ley 

del Banco de México en materia de captación de divisas. Así lo dio a conocer el 

presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier Velasco, al concluir la 

reunión virtual.  

3.   Cuidado, morenos. En el ranking de gobernadores en la República Mexicana, 

realizado por la empresa C&E Research, arroja que los tres primeros lugares en 

aprobación ciudadana son ocupados por mandatarios del PAN.  

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/1/12/tiempos-dificiles-para-movimiento-ciudadano-243821.html
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1426551
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Acuerdo o polarización, ¿qué nos dice la historia? 

El domingo pasado se cumplieron 200 años de la carta que envió Agustín de 

Iturbide a Vicente Guerrero para invitarlo a deponer las armas en espera de que 

España otorgara la independencia a la nación mexicana, petición que harían 

“nuestros representantes en el congreso de la Península, poseídos de las ideas más 

grandes de patriotismo”. 

Redactada en Cuahulotitlán —en el actual municipio de Tlalchapa, Guerrero—, la 

misiva resultó fundamental para sellar el pacto entre los dos militares, que se 

concretaría en Acatempan, un mes después. “Si Vd. oye con imparcialidad mis 

razones”, agregó Iturbide, “no dudo que entrará en el partido que le propongo”. 

Diez días después, Guerrero respondió la carta. “Decídase Vd. por los verdaderos 

intereses de la nación y entonces tendrá la satisfacción de verme militar a sus 

órdenes y conocerá a un hombre desprendido de la ambición e intereses”. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Marcelo y Claudia: acatar asfixia 

Hace unos meses, el entonces jefe de oficina de la Presidencia, Alfonso Romo, le 

preguntó al presidente López Obrador si había visto el documental sobre Michel 

Jordan, The Last Dance. No lo había visto. Romo le contó que, en un capítulo, 

cuando Jordan llega a los Bulls de Chicago, las cosas no le salían, sus rivales lo 

rodeaban y cuando no podían con él, lo golpeaban. Y el equipo perdía.  

El nuevo entrenador, con el que luego Jordan ganó campeonatos uno tras otro, le 

dijo que solo no podía ganar los juegos, que el secreto era “soltar el balón” y, cuando 

estuviera rodeado, entregarlo a quien estuviera mejor posicionado para, de esa 

forma, ser el eje del juego sin tratar de acapararlo. “Suelta el balón”, fue el 

consejo. Jordan lo hizo, su equipo se volvió casi invencible y Jordan toda una 

leyenda. 

Eso le recomendó Romo a López Obrador: “suelte el balón, Presidente, deje jugar 

a los demás, no atraiga a todos los rivales y no reciba todos los golpes”. Al 

Presidente no le gustó: en la siguiente reunión de gabinete comentó lo que le había 

propuesto Romo y les advirtió: “que les quede claro, yo no voy a soltar el balón”.  

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/acuerdo-o-polarizacion-que-nos-dice-la-historia/1426542
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/marcelo-y-claudia-acatar-asfixia/1426540
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ALICIA SALGADO 

Banxico podría ser más sensible y hablar con AMLO 

La reforma al artículo 24 de la Ley del Banco de México que se encuentra en la 

Cámara revisora (Diputados) continúa la discusión para su eventual aprobación en 

el ordinario de febrero y, a pesar de que el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, 

afirmó que podría no modificarse la ley, pero sí un compromiso claro para resolver 

el problema de derisking, la realidad es que en el grupo parlamentario de Morena, 

que encabeza el senador Ricardo Monreal, se percibe “falta de sensibilidad” del 

Banxico para entender el reclamo, no legislativo, sino del presidente López Obrador. 

Por lo pronto, se decidió que con la Cámara de Diputados, cuya mayoría morenista 

encabeza el diputado Ignacio Mier, se instalará el jueves o viernes una mesa 

técnica, pero no para escuchar más al Banxico o los bancos comerciales que han 

levantado la voz, sino a grupos migrantes, turisteros, comerciantes fronterizos y 

regionales, esto es, a la “otra voz”. 

 

JOSÉ YUSTE 

Sheinbaum con restaurantes, de la confrontación a la vía legal 

Ayer venía una prueba de fuego para Claudia Sheinbaum, cuando la jefa de 

Gobierno debió enfrentar la primera revuelta de un sector productivo de la Ciudad 

de México, el de los restauranteros. Sheinbaum señalaba que no iba a caer en la 

provocación. La jefa de Gobierno ya había criticado fuertemente a Arturo Cervantes, 

el dueño de Arturo’s, por considerar que hacía proselitismo político. Y no, lo que 

Arturo hizo fue pedir ayuda. Le siguió la Canirac. Pero al ver la falta de apoyos, 

algunas cadenas de comida, de plano y por motu proprio, decidieron abrir de 

manera limitada y con cuidados sanitarios. 

Sheinbaum, con mayor cautela que al principio, uso sus reflejos políticos y mejor 

dijo que usaría todas las vías legales, como el apercibimiento y luego las multas, 

antes de llegar a cualquier confrontación. Sucedía que la mesa de diálogo, 

encargada a Fadlala Akabani, el secretario de Desarrollo Económico de la Ciudad 

de México, se estaba dando, pero en medio de la confrontación de los 

restauranteros al grito de “Abrimos o morimos”. 

El gobierno capitalino ha buscado dar apoyos, pero son muy limitados. Los 2,200 

pesos a meseros fue el mayor apoyo. Porque el perdonar el impuesto a la nómina 

es casi nada o nada. 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/banxico-podria-ser-mas-sensible-y-hablar-con-amlo/129970
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/sheinbaum-con-restaurantes-de-la-confrontacion-la-legal/129965
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MARICARMEN CORTES 

Vacunas, no serán la panacea económica 

Al participar en el Seminario del ITAM sobre expectativas económicas para 2021, el 

secretario de Hacienda, Arturo Herrera, aseguró que la efectividad en la aplicación 

de las vacunas contra covid-19 determinará el crecimiento económico de 2021 y 

reiteró la meta de la SCHP de que este año el PIB suba 4.6%, mientras que el 

promedio en las expectativas del sector privado se mantiene en 3.5 por ciento. 

El presidente López Obrador anunció, por su parte, que hoy arranca una campaña 

masiva de vacunación porque llegará a México otro lote de 400 mil vacunas de 

Pfizer que, desde luego, son insuficientes, porque para que realmente sea eficiente 

se tiene que vacunar al 70% de la población, lo que implica más de 75 millones de 

mexicanos y no llevamos ni el uno por ciento. 

Las vacunas, desde luego, son importantes, no sólo para la reactivación de la 

economía mexicana, sino a nivel mundial, pero la meta de vacunar al 70% de la 

población en un año implicaría 6 millones de personas al mes, lo que no es, desde 

luego, viable. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

El discurso oficial y la pinche realidad 

Cuando México atraviesa al peor momento de la pandemia, que debería ser la 

prioridad en el discurso oficial, se insiste en lo contrario: el asilo a Assange, la carta 

al rey de España de marzo de 2019, la desaparición de organismos autónomos, la 

censura de las redes a Donald Trump y la negación de la realidad. 

Por meses, a lo largo de esta crisis, de acuerdo con datos del doctor Luis Estrada, 

director de Spin, el presidente López Obrador ha dicho 39 veces que ya vamos de 

salida o vamos saliendo de la pandemia; en 29 ocasiones que ya se aplanó la curva 

y en 17 que ya se domó, cuando, como he insistido en este espacio, ni vamos 

saliendo, ni se ha aplanado la curva ni domado la pandemia. 

Las cifras así lo confirman. Al corte de anoche, domingos y lunes siempre bajan las 

cifras por el fin de semana, las muertes sumaban 134 mil 368; ayer reportaron 662, 

y los casos un millón 541 mil 633, al agregarse los 7 mil 594 de ayer. 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/vacunas-no-seran-la-panacea-economica/129968
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-discurso-oficial-y-la-pinche-realidad
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TRASCENDIO 

Que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, presidida por el 

morenista Ignacio Mier, ya enlistó para el periodo de sesiones de febrero las 

reformas a la Ley del Banxico, la regulación del outsourcing y el uso lúdico de la 

mariguana, aunque en el entorno legislativo aún esperan la iniciativa del 

presidente Andrés Manuel López Obrador que permite a las secretarías de Estado 

absorber los órganos autónomos si es que el Ejecutivo decide presentarla antes de 

lo previsto. 

Que Xavier Olea, ex fiscal de Guerrero, dice no temer a las consecuencias que 

genere el caso del senador Félix Salgado Macedonio, acusado de violación, aunque 

culpa al legislador morenista y al gobernador de la entidad, Héctor Astudillo, de 

cualquier ataque. El ex funcionario integró ese expediente cuando estuvo en la 

dependencia estatal e insiste que fue el actual mandatario quien frenó el caso; por 

ahora espera de que la fiscalía guerrerense lo notifique de una supuesta indagatoria 

por el robo de la carpeta de investigación, aunque también analiza ir legalmente 

contra el precandidato de Morena. 

 

CARLOS PUIG 

Y Trump regresa al muro 

¡Build the Wall! ¡Build the Wall!”, gritaron una y otra vez sus seguidores durante la 

campaña que lo llevó a la presidencia. “¿Y quién va a pagar por el 

muro?”, preguntaba Trump a sus miles de fanáticos… “¡México!”, contestaban al 

unísono. 

Hasta el momento que redacto estas líneas, la oficina de Donald Trump tenía 

programado que hoy martes, el aún presidente de Estados Unidos viajará a Alamo, 

Texas, al este de McAllen para celebrar la finalización de un tramo del muro 

fronterizo que tanto presumió, nunca terminó y, por cierto, México nunca pagó. 

Para construir lo poco que construyó, Trump tuvo que desviar dinero del 

Departamento de la Defensa por la negativa del Congreso a darle todo lo que 

podía; hizo varios viajes de “supervisión” y ahora elige al muro como el lugar donde 

reaparecerá después de los eventos del miércoles pasado que lo tienen cerca de 

salir de la Casa Blanca antes que termine su periodo, ya sea por juicio político o por 

el mecanismo constitucional de remoción por incapacidad. 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_903
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/y-trump-regresa-al-muro
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Más Ejército, menos gobierno 

El gobierno se ha militarizado y los militares se han vuelto gobierno en proporciones 

que rompen las reglas no escritas de los últimos 70 años, desde que empezó el 

ciclo de gobiernos civiles de la Revolución Mexicana, en 1946. 

No es verdad que desde entonces el Ejército desapareció de la política, pero si es 

verdad que tomó un lugar subordinado en ella, un lugar de poca visibilidad y de 

ninguna ambición de poder por fuera de las reglas civiles. 

No hubo desde entonces en los militares pretensión alguna de hacerse del poder a 

la manera de sus colegas latinoamericanos, supliendo o induciendo crisis del poder 

civil, como en el año de 1968, en que el propio presidente Díaz Ordaz dijo haber 

sentido que el poder se lo había regresado su secretario de la Defensa, Marcelino 

García Barragán. 

 

CARLOS MARIN 

Lo del Metro es un austericidio 

Con funcionarios del Metro los peritajes hallarán con relativa facilidad la 

responsabilidad del incendio, pero difícilmente reconocerán la causa principal: una 

miserable política de “austeridad” que mantiene a la administración pública nacional 

en indigencia operativa. 

A diferencia de muchos cuatrotetistas en que el presidente López Obrador aquilata 

más honradez que experiencia (90 y 10 por ciento, respectivamente), la directora 

del Metro, Florencia Serranía, reúne ambas cualidades pero, ¡chin!, al mejor 

cazador se le va la liebre.  

La señora es ingeniera mecánica por la UNAM, hizo maestría y doctorado en la 

Universidad de Londres. A su formación se suma el eficiente desempeño que tuvo 

cuando dirigió por primera vez el Metro, de 2004 a 2006, y antes (con Andrés Manuel 

López Obrador en la Jefatura de Gobierno) como directora general de Planificación 

en la Secretaría de Transportes y Vialidad, así como la titularidad de los Servicios 

de Transportes Eléctricos y su participación en el diseño de la Línea Uno del 

Metrobús. Por su dedicación al desarrollo y la innovación tecnológica, la Fundación 

Shell, en 2003, la nombró Experta que hace el Cambio. 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/mas-ejercito-menos-gobierno
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/lo-del-metro-es-un-austericidio
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CONFIDENCIAL 

El INE y el choque que se avecina 

En medio del renovado ánimo presidencial para suprimir los organismos autónomos 

por considerarlos un estorbo, ayer el presidente del INE le echó ocote a la chimenea. 

Consciente de que López Obrador está dispuesto a defender con todo su espacio 

de “comunicación circular” matutino en Palacio Nacional, Lorenzo Córdova advirtió 

que, durante las campañas electorales, es decir abril y mayo, “la transmisión íntegra 

de las conferencias mañaneras deberá suspenderse”. El consejero presidente 

argumentó que “son un espacio no sólo de información, sino también de promoción 

de sus logros de gobierno”. Ya podemos imaginar lo que al respecto dirá el 

mandatario este martes… 

Preparan aterrizaje de la ley Banxico 

Luego de los diversos intercambios de propuestas bilaterales, la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó conformar formalmente 

esta misma semana el Grupo de Trabajo Plural, prometido desde diciembre pasado, 

entre diputados, senadores y representantes de todos los sectores involucrados en 

la discusión de la minuta que contiene las polémicas reformas a la Ley del Banco 

de México, en materia de captación de divisas. Según la Jucopo –que preside 

Morena, bancada coordinada por Ignacio Mier–, la minuta del Senado “ya fue 

ampliamente discutida tanto en parlamento abierto como en comisiones”, por lo que 

es necesario, en breve, resaltó, “buscar entendimientos entre las cámaras de 

diputados y de senadores para avanzar en su aprobación final en el pleno”, en 

febrero, adelantó. 
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ENRIQUE QUINTANA 

Otra vez EU entra al rescate de nuestra economía 

Si hay alguna posibilidad de que la recuperación de la economía mexicana tenga 

fuerza en este año será por el buen desempeño de la economía de los Estados 

Unidos. 

Ayer le comentaba en este espacio que es incierta la apuesta a la vacuna como 

elemento clave del crecimiento de este año. 

La razón es que tardaremos, en el mejor de los casos, hasta bien entrado el 

segundo semestre para tener a una proporción de la población inmunizada de 

magnitud tal como para que se pueda retornar a una situación económica de relativa 

normalidad. 

 

DARÍO CELIS 

Todo el poder del Estado 

El 25 de diciembre la Fiscalía General de la República (FGR) cruzó peligrosamente 

un umbral que nadie debe de perder de vista, mucho menos los empresarios y los 

que la 4T considera sus adversarios. 

Ese día la Subsecretaría Especializada en Investigación de Delincuencia 

Organizada (SEIDO) giró cinco órdenes de aprehensión, de las cuales dos 

cumplimentó el 6 de enero. 

Fueron contra Rafael y Teófilo Zaga Tawil y Elías Zaga Hanono, accionistas de 

Telra Realty, y Omar Cedillo y Alejandro Cerda, secretario general y ex coordinador 

general jurídico, respectivamente, del Infonavit. 
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PABLO HIRIART 

Así defienden su democracia en EU 

Impresionante, ejemplar ha sido el coraje de la sociedad estadounidense en defensa 

de su democracia, cerca de ser vulnerada por el putsch de un populista fanático, 

Donald Trump, aún presidente de este país. 

Destitución es el clamor de políticos, intelectuales y medios de comunicación. 

Es lo que hace distinta y próspera a esta nación: el compromiso de sus principales 

actores con la democracia y el Estado de derecho. 

 

RAYMUNDO RIVA PALACIO 

La crisis de la regenta 

Claudia Sheinbaum llegó a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México mediante 

un proceso de elección popular. Goza de legitimidad plena, lo cual ha ido 

despilfarrando porque no se quita la cadena de plata que la tiene atada a las ideas, 

ocurrencias, caprichos y órdenes del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Sheinbaum no ha actuado como gobernante autónoma, sino como una subordinada 

que ha antepuesto las decisiones políticas que le dictan desde Palacio Nacional a 

los residentes de la Ciudad de México. Ello, antes de la pandemia, ya le había 

provocado problemas a la economía de la capital. Hoy se le multiplicaron las crisis 

por sumisa. 

Sheinbaum está enfrentando varias a la vez. La del coronavirus, donde los 

contagios se han acelerado, con lo cual se saturó el sistema hospitalario de la capital 

–donde quedan menos de 200 camas disponibles–, actualmente empatada con la 

de los restauranteros, centenares de quienes este lunes, en desafío a su autoridad 

discrecional –las fondas y los mercados no fueron tasados con la misma norma de 

cerrar para evitar la propagación de la Covid-19–, abrieron sus locales ante la 

disyuntiva de desobedecer o desaparecer. Finalmente, el colapso del Metro, que 

tarde o temprano iba a suceder, por falta de mantenimiento. 
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SALVADOR CAMARENA 

El imperfecto nosotros vs. el yo todopoderoso 

Sobre la intentona del presidente Andrés Manuel López Obrador de cargarse el Inai, 

este lunes el activista Alfredo Lecona recuperó vía Twitter un video de 2014. En él, 

el entonces senador Alejandro Encinas, hoy subsecretario de Derechos Humanos, 

presumía la expedición de una nueva ley federal de transparencia. El documento 

videográfico es muy oportuno no sólo para cuestionar la congruencia de 

colaboradores del tabasqueño, sino para plantear la verdadera naturaleza del 

dilema que enfrentamos: ser un país que se conjuga en la persona de un solo 

individuo, o en la de un nosotros más representativo de lo que es México. 

En el video, Encinas habla a nombre de panistas, priistas y perredistas como él: 

Dolores Padierna, Angélica Gómez y Zoé Robledo... 

El también exjefe de Gobierno capitalino subraya en esa alocución que la ley que 

están proponiendo es producto “de un esfuerzo de trabajo plural, sin precedente en 

la historia del Poder Legislativo, particularmente del Senado, y es resultado de las 

discusiones que varios grupos parlamentarios, con el apoyo de especialistas, tanto 

académicos como de organizaciones de la sociedad civil, los propios órganos 

garantes como el Inai y de (transparencia) de los estados, y representantes de la 

academia”. 

 

 

Pepe Grillo 

Mario vs. Evodio 

La designación del candidato de la alianza PRI-PRD en Guerrero atraviesa por un 

momento delicado. 

Los partidos ya eligieron a sus finalistas: Mario Moreno Arcos por el PRI y Evodio 

Velázquez por el PRD. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/el-imperfecto-nosotros-vs-el-yo-todopoderoso
https://www.cronica.com.mx/notas-mario_vs__evodio-1174519-2021
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Federico Arreola 

Aprovechan la crisis de hospitalizaciones para hacer politiquería contra Sheinbaum 

Se puede, se debe cuestionar a quienes gobiernan. Es un derecho de cualquier 

ciudadano, evidentemente. Pero en el caso de los periodistas con frecuencia llega 

a ser una obligación. 

Desde luego, nadie está obligado a ser objetivo al juzgar la actuación de los 

funcionarios. Es decir, no viola la ley el o la columnista que cuestiona a los y las 

gobernantes por evidentes intereses políticos. 

 

 

Romina Román Pineda 

Fraudes con tarjeta pone en alerta a autoridades 

El repunte en fraudes con tarjeta de crédito y débito a través 

de medios electrónicos puso en alerta a las autoridades financieras, quienes 

trabajan en un plan "urgente" para contener estos delitos. La mayor preocupación 

se centra en tres instituciones: Banorte, Santander y Scotiabank. 

Por el momento, la Condusef y la Comisión Nacional Bancaria y de 

Valores (CNBV)  diseñan un esquema conjunto con la Asociación de Bancos de 

México (ABM) para contener estos ilícitos, incluso, se hizo un llamado a los 

intermediarios con más casos para que fortalezcan a la "brevedad" sus controles y 

la comunicación con  sus clientes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-aprovechan-la-crisis-de-hospitalizaciones-para-hacer-politiqueria-contra-sheinbaum.html
https://lasillarota.com/opinion/columnas/fraudes-con-tarjeta-pone-en-alerta-a-autoridades/474078
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Rozones 

Taboada y los restaurantes 

En momentos en los que pareciera que el terreno está árido de ideas para ayudar 

al sector restaurantero a enfrentar el golpe del coronavirus, el alcalde de Benito 

Juárez, Santiago Taboada, hizo una propuesta interesante que, nos comentan, de 

tomarse en cuenta, ayudaría a sacar a flote al sector que se hunde en el Valle de 

México y restaría un frente de inconformidad que poco a poco crece con las 

autoridades. Taboada propone que, dado que no hay un argumento sólido que 

apunte a un nivel de contagio en esos locales, los empresarios operen con las 

restricciones sabidas: mesa segura, aforos determinados, horarios acotados, 

medidas sanitarias conocidas, código QR y quien no cumpla vaya a una lista de 

lugares no recomendados. Además, afirma que después de tantas semanas 

conviviendo con el virus ya aprendimos qué decisiones nos protegen y cuáles nos 

exponen. Ahí está el punto. 

 

Javier Solórzano 

Populares, legítimos, pero no eternos 

En la medida en que pasa el tiempo muchos gobernantes van perdiendo contacto 

con la realidad en razón de que en su entorno sólo escuchan lo que quieren.  

Les hacen ver que todo va bien y nadie se atreve a contradecirlos o hacerles ver 

sus errores. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/taboada-restaurantes-419406
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/populares-legitimos-eternos-419407
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Bibiana Belsasso 

Paty Navidad, Trump y las benditas redes sociales 

El pasado viernes, Twitter suspendió permanentemente la cuenta del presidente 

Donald Trump de su plataforma. 

La compañía de Jack Dorsey informó la decisión de suspender la cuenta del 

presidente saliente, a través de un comunicado compartido en su perfil Twitter 

Safety: “después de una revisión de cerca de los tuits recientes de la cuenta 

@realDonaldTrump y el contexto que los rodea, hemos suspendido 

permanentemente la cuenta debido al riesgo de una mayor incitación a la violencia”. 

 

Ángeles Aguilar 

Crisis y dudas por disponibilidad de vacunas empañan 2021 

La batalla por la vida… No existe una guerra más meritoria que la que ahora mismo 

enfrenta la humanidad en la lucha contra el enemigo invisible del Covid-19. 

En las últimas semanas el mortífero virus avanzó de forma estrepitosa al superar en 

el mundo los 90 millones de casos, de los cuales un tercio se reportaron en los 

pasados 48 días. 

Sólo en Europa el arribo de la nueva cepa (que ya llegó a México), representó un 

vertiginoso aumento de contagios en Inglaterra, Irlanda, Francia y Alemania. 

 

Arturo Damm 

La rebelión 

El Gobierno no debe rescatar empresas, siempre y cuando la quiebra sea 

consecuencia de una mala administración, que dé como resultado que la empresa 

ya no sirve al consumidor como el consumidor quiere ser servido, por lo que éste 

ya no está dispuesto a financiar, pagando el precio, la producción del bien o servicio 

del que se trate. Si en tal caso el Gobierno rescata a la empresa lo que hace es 

obligar al contribuyente (el dinero para el rescate sale de los impuestos) a subsidiar 

la producción de un satisfactor que, como consumidor, pagando su precio, ya no 

está dispuesto a financiar, lo que es económicamente ineficaz y éticamente injusto. 

¿Qué debería suceder si una empresa quiebra, no por obra y gracia de una mala 

administración, sino como consecuencia de que, por las razones que sean, el 

Gobierno prohíbe su operación (producción, oferta y venta de bienes y servicios)?  

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/paty-navidad-trump-benditas-redes-sociales-419389
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/crisis-dudas-disponibilidad-vacunas-empanan-2021-419370
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/rebelion-419371
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Marco A. Mares 

Bitcoin, ¿burbuja inminente? 

Desde finales del año 2020 el Bitcoin registra una espiral alcista impresionante. 

El Bitcoin es la criptomoneda más famosa y comercializada del mundo. Y la 

pregunta que flota en el ambiente es muy clara: “¿está cerca la madre de todas las 

burbujas?”. 

 

La gran Carpa 

Maestro de ceremonias 

Pega de hit el hermano del presidente, Pío López Obrador, quien, de acuerdo con 

un comunicado de Mexicanos contra la Corrupción, es fundador y directivo del 

equipo de beisbol Guacamayas de Palenque, para cuyo estadio la Sedatu autorizó 

ayer 11 de enero, lunes un contrato por 89 millones de pesos para renovar el 

inmueble. La rehabilitación del estadio incluye la construcción de nuevas tribunas, 

palcos, 12 locales distribuidos a los lados del vestíbulo de acceso, seis baños para 

los espectadores, dugouts para los equipos y vestidores con regaderas, lockers y 

sanitarios para los jugadores. 

 

 

¿Será? 

¡NOS DEJÓ SIN AIRE! 

A pesar de las largas filas para adquirir tanques de oxígeno, sobre todo en el Valle 

de México, el titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Ricardo 

Sheffield, aseguró que no hay ni habrá desabasto, pues además… Es fácil 

producirlo, dijo por la mañana, junto al Presidente. Ahora bien, siempre está la 

opción de comprar un concentrador, cuyo costo promedio es de 27 mil pesos; pues 

claro, si la respuesta a la crisis siempre estuvo en el aire. ¿Será? 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Bitcoin-burbuja-inminente-20210112-0007.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210112-0019.html
https://www.24-horas.mx/2021/01/12/nos-dejo-sin-aire/
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Dinero 

Fue relativamente pequeño el número de restaurantes que desafió el semáforo rojo 

y ayer dio servicio al público, entre ellos los agrupados en las cadenas Sonora Grill, 

Fisher’s México y Potzollcalli. También Hubo un cacerolazo en el que participaron 

una treintena de personas –restauranteros y sus empleados– en las inmediaciones 

de la Catedral Metropolitana.  

Están presionando a las autoridades a que considere al sector como esencial y se 

le permita operar a 30 por ciento de su capacidad en cada lugar. En la víspera, 

habían anunciado una apertura generalizada de establecimientos porque la 

pandemia y la suspensión de actividades los ha colocado en situación de volver a 

trabajar o morir. De ser necesario ofreceremos alimentos en la calle, como sí se 

permite a los ambulantes, dijo Francisco Fernández, presidente de la Cámara 

Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados. Anunciaron 

que planean seguir con sus medidas de presión, como sonar sus cacerolas a la una 

de la tarde afuera de sus locales, pero descartan acciones más drásticas. La jefa de 

Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo que se aplicarán las sanciones correspondientes 

a quienes incumplan las medidas sanitarias. No vamos a caer en ninguna 

confrontación. Los restauranteros piden la intervención del gobierno federal. 

 

Astillero 

Hasta ahora, EL fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero, ha sido 

calmo y esquivo en temas fundamentales de la lucha contra la corrupción y el 

restablecimiento de un estado de derecho. Forjado en la escuela de los 

entendimientos y fingimientos del pasado que la llamada Cuarta Transformación 

debería abandonar, fue postulado e instalado por tal 4T en la simulación 

de autonomía que pasó de la Procuraduría General de la República a la actual 

fiscalía transexenal. 

A diferencia del vértigo declarativo, por ejemplo, de Santiago Nieto Castillo, titular 

de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda (velocidad 

retórica sin consecuencias procesales, pues no corresponde a esta área técnica 

activar averiguaciones previas u otros mecanismos judiciales), en la citada fiscalía 

gertziana pareciera no haber prisa más que en consumir el tiempo (sobre todo el 

políticamente sexenal). 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/01/12/opinion/006o1eco
https://www.jornada.com.mx/2021/01/12/opinion/008o1pol
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Rayuela 

 

 

Editorial 

Pandemia larga y catastrófica 

En momentos en que buena parte del mundo enfrenta un rebrote en contagios y 

defunciones provocadas por el Covid-19, la Organización Mundial de la Salud 

(OMS)echó un nuevo balde de agua fría sobre la opinión pública internacional, al 

señalar que el reciente estreno de la vacuna para prevenir esa enfermedad y el 

comienzo de las inoculaciones masivas no van a traducirse en la generación de una 

inmunidad de rebaño en el curso de este 2021. 

Aunque elogió el increíble avance logrado por los científicos que desarrollaron con 

una premura sin precedente más de media docena de vacunas seguras y eficaces, 

Soumya Swaminathan, directora de científicos de la OMS, afirmó durante una rueda 

de prensa realizada ayer en Ginebra que no vamos a alcanzar ningún nivel de 

inmunidad de la población en el año que acaba de empezar, pues tomará tiempo 

producir y aplicar el número de dosis requerido para frenar la propagación del virus. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/01/12/edito

